

HOY ESCRIBE

Una de las propuestas propias de Claudia Sheinbaum es la eliminación de la reelección de alcaldes, diputados y senadores, que alienta el chapulineo y eterniza en esas posiciones a personajes de dudosa reputación. Desde el 2018, los diputados se pueden reelegir hasta cinco veces (18 años en el cargo, contando su primera elección) y los senadores tres veces.

ADRIÁN TREJO PÁGINA 4



Sheinbaum va por eliminar la reelección de legisladores

LA DIVISA DEL PODER

ADRIÁN
TREJO

enranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

Una de las propuestas propias de **Claudia Sheinbaum** es la eliminación de la reelección de alcaldes, diputados y senadores, que aliena el *chapulineo* y eterniza en esas posiciones a personajes de dudosa reputación.

Desde el 2018, los diputados se pueden reelegir hasta cinco veces (18 años en el cargo, contando su primera elección) y los senadores tres veces.

Esta determinación solo provoca que los políticos a los que su partido de origen no les permitió reelegirse salten a otro en el que seguro tendrán esa oportunidad.

En la elección reciente vimos decenas de casos, por ejemplo, el de **Jorge Carlos Ramírez**

Marín, un priista de la vieja escuela, que cuando vio que no sería candidato a gobernador por Yucatán ni podría repetir en el Senado saltó a Morena.

Y sí, ganó la senaduría por lo que estará otra vez ocupando un escaño.

La reelección también limita ostensiblemente el crecimiento de políticos jóvenes a quienes se les cierran las puertas porque los partidos apuestan más “por la experiencia” que por la renovación.

Sheinbaum dijo que el tema fue tratado con López Obrador, quien al parecer está de acuerdo en eliminar esta posibilidad, pero la nueva Presidenta habrá de enfrentar resistencias, incluso dentro de su propio partido.

La reelección, sobre todo por la vía plurinominal, es el único camino que políticos desgastados y cuestionados tienen para mantenerse pegados a la ubre presupuestal.

No la tendrá fácil, pero también fue una promesa de campaña.

••••

Comienzan las señales.

En la reunión que sostuvo **Claudia**

Sheinbaum con **Elizabeth Sherwood-Randall**, asesora del presidente **Joe Biden** para temas de seguridad nacional y el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, sólo la acompañaron **Omar García Harfuch** y **Juan Ramón de la Fuente**.

Y como el tema fue, además de la felicitación y el compromiso de seguir “trabajando juntos”, la seguridad, pues parece cantado quién será el próximo secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana.

Obviamente, el hecho de que De la Fuente estuviera presente en esta reunión binacional lo coloca, al menos en las quinielas, como secretario de Relaciones Exteriores; claro, si no pelea por un cargo más importante.

••••

De terror lo que pasó en León, Guanajuato, documentado en video.

Miembros de la Guardia Nacional ingresan a un domicilio; salen minutos después con una bolsa negra cuyo contenido es un misterio y cinco minutos después entra un grupo de sicarios a asesinar a dos niños, uno de tres meses y otros de dos años y a cuatro mujeres.

Ningún detenido, pero todas las sospechas sobre el actuar de esos integrantes de la Guardia Nacional que la Secretaría de Seguridad Pública federal debe tener perfectamente identificados.

¿Cómo puede pasar eso en México sin que haya consecuencias inmediatas?

••••

Pensábamos que en el Tribunal Electoral de la capital del país las cosas iban a ser diferentes que el Instituto Electoral (IECM) y si lo fueron, pero para peor.

Cuando un grupo de ciudadanos se presentó al Tribunal para interponer un recurso por la forma tan sospechosa en la que el IECM repartió las posiciones plurinominales en el Congreso capitalino, simplemente ¡les cerraron las puertas!

Mejor dicho, les bajaron la cortina y no había forma de que se entregara la queja porque alguien dio la orden de que no los dejaran pasar.

Y eso que el Tribunal tiene montada una campaña que dice “protegemos tus derechos”, solo que falta agregarle “siempre y cuando no afecten nuestros intereses”.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.

